

Bericht Nr. 2195 zum Auftrag betreffend Einrichtung einer Kindertagesstätte auf dem Bürgerspital-Areal (erneute Berichterstattung)

Dem Bürgergemeinderat zugestellt am 17. Juni 2020

1. Ausgangslage

Mit Bericht Nr. 2171 hat der Bürgerrat erstmals zu untenstehendem Auftrag berichtet. Der Bürgergemeinderat hat am 18. Juni 2019 wie folgt beschlossen:

- ://:
1. Vom (Zwischen-)Bericht des Bürgerrates zum «Auftrag betreffend Einrichtung einer Kindertagesstätte auf dem Bürgerspital-Areal» wird Kenntnis genommen.
 2. Der Auftrag wird bis zum Abschluss des Projekts «Burgfelden» stehen gelassen; spätestens nach 12 Monaten wird der Bürgerrat in jedem Fall erneut berichten.

Christine Wirz-von Planta

Auftrag

betr. Einrichtung einer Kindertagesstätte auf dem Bürgerspital-Areal

In diversen Einrichtungen, die auf oder in unmittelbarer Nähe des Areals des Bürgerspitals Basel stehen, sind viele Mitarbeitende beschäftigt, die auf externe Kinderbetreuung dringend angewiesen sind. Sicher wäre es für Eltern eine grosse Entlastung, wenn ihre Kinder während der Arbeitszeit in einer nahegelegenen Kindertagesstätte betreut werden könnten. Dies würde zudem eine Aufwertung des Arbeitsplatzangebotes bedeuten. Sollte das Interesse an einer Kindertagesstätte von mehreren Institutionen gewünscht werden, so liessen sich zum Vorteil aller Beteiligten die Investition und die Betriebskosten teilen. Die Möglichkeit einer Mitfinanzierung seitens Kanton Basel-Stadt ist abzuklären.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Bürgerrat

- *eine entsprechende Bedarfsabklärung bei den Institutionen des Bürgerspitals Basel mit Einbezug der REHAB Basel AG (und ev. weiteren Institutionen vor Ort) durchzuführen.*

Sollte die Abklärung ergeben, dass ein Bedarf besteht, sei der Bürgerrat ausserdem gebeten

- *eine Evaluation der Investition für die Einrichtung und der Betriebskosten einer Kindertagesstätte an die Hand zu nehmen und den Bürgergemeinderat darüber zu informieren.*

Christine Wirz-von Planta



Fraktionspräsidentin FDP/LDP-Fraktion

2. Erneute Stellungnahme des Bürgerrats

Bereits in früheren Jahren bot das Bürgerspital auf dem eigenen Areal am heutigen Standort des Bildungszentrums Burgfelderhof ein Krippenangebot an. Die Krippe musste damals wieder geschlossen werden, weil es auf die Dauer zu wenig Kinder (von intern und extern) gab.

Das Bürgerspital hat heute einerseits keinen konstanten Bedarf an Plätzen einer Kindertagesstätte (Kita) auf dem eigenen Areal, andererseits sind die Bedürfnisse der Eltern sehr individuell. Zudem unterstützt das Bürgerspital die Mitarbeitenden mit einer Unterhaltszulagen, somit können diese die Kita- oder Betreuungsplätze selbst organisieren. Dies tun sie meistens in ihrem Wohnumfeld.

Im Herbst 2018 wurden neben den Bedürfnissen des Bürgerspitals auch die Bedürfnisse von wichtigen Partnern auf dem Areal geklärt (REHAB Basel und UPK Basel). Auch hier zeigt sich ein ähnliches Bild; auch diese beiden Institutionen bestätigen, dass kein unmittelbarer Bedarf an Kita-Plätzen vorhanden ist.

Trotzdem soll das Kita-Thema aufgenommen werden. Das Bürgerspital plant auf dem eigenen Areal direkt neben dem Alterszentrum Burgfelderhof unter dem Projektnamen «Burgfelden» ein Neubauprojekt. Das geplante Projekt befindet sich in einer Bauzone mit verschiedenen Nutzungsmöglichkeiten (u.a. auch Wohnen). Das Vorprojekt, das von diversen Abklärungen begleitet wurde, ist bereits Mitte 2017 gestartet worden. Schon in einer frühen Phase wurde die Idee einer Kita aufgenommen; im geplanten Nutzungskonzept ist eine solche vorgesehen. Das Waisenhaus hat sein Interesse bekundet, diese zu betreiben. Die Gespräche werden im Rahmen des Projekts aufgenommen. Bereits im Herbst 2020 eröffnet das Waisenhaus am Standort Wohnen mit Service Dalbehof eine Kita mit 24 Plätzen. Dies ist ein gemeinsames Projekt zwischen dem Waisenhaus (Betreiberin Kita), dem Bürgerspital (Betreiberin Wohnen mit Service) und der Christoph Merian Stiftung (Vermieterin).

Die Vorarbeiten zum Neubauprojekt «Burgfelden» nahmen mehr Zeit in Anspruch als ursprünglich geplant. Zudem wurden die Arbeiten seit Anfang März 2020 eingefroren. In diesem Jahr ist geplant, einen Architektur-Wettbewerb inklusive Jurierung durchzuführen. Aus heutiger Sicht soll das Angebot der Kita mit der Eröffnung des Neubaus «Burgfelden» ca. per 1. April 2025 bereitstehen.

Aufgrund der Rückmeldungen, dass kein unmittelbarer Handlungsbedarf besteht, soll keine Zwischenlösung aufgebaut und angeboten werden.

3. Antrag

Gestützt auf diese Ausführungen beantragt der Bürgerrat dem Bürgergemeinderat folgende Beschlussfassung:

- ://:
1. Vom erneuten Bericht des Bürgerrates zum «Auftrag betreffend Einrichtung einer Kindertagesstätte auf dem Bürgerspital-Areal» wird Kenntnis genommen.
 2. Der Auftrag wird als erledigt abgeschrieben.

Namens des Bürgerrates

Der Präsident
Lucas Gerig

Der Bürgerratsschreiber
Daniel Müller

9. Juni 2020